

Le 6 octobre 2025

## La Menace Informationnelle Russe

Par

Roland Pietrini

Les immixtions numériques étrangères font peser une menace réelle et sérieuse pour le fonctionnement démocratique des sociétés.



Capture d'écran de la vidéo affirmant que ZELENSKY a acquis le « nid d'aigle » d'Adolf HITLER

Dans ce contexte, **la menace informationnelle russe** est-elle une réalité et quelle réponse la France est en état de fournir ?

Le chef de l'état-major général des forces armées russes, le général Valeri Guerassimov, a fait observer en 2013 que la politique de sécurité du pays devait être adaptée face à l'évolution de la nature des conflits. - il a souligné le rôle croissant joué par les moyens non militaires dans la réalisation des objectifs politiques et stratégiques »

L'analyse de 77 opérations informationnelles documentées par VIGINUM et conduites par *Storm-1516* entre la date de son apparition supposée et le 5 mars 2025, détaille les principaux narratifs et contenus employés, leur chaîne de diffusion, ainsi que les acteurs étrangers impliqués dans la conduite du MOI.

**En réalité, Storm-1516 s'inscrit dans la culture soviétique puis russe de manipulation des masses.**

Les grandes parades nazis et les grandes parades militaires sur la place rouge, ou sur la place Tian'anmen ou en Corée du Nord, racontent une histoire, celle du culte de la personnalité d'un seul homme, Hitler, Staline, Mao, Kim Jung, Ils incarnent « l'esprit », la population devra se plier ou disparaître. Il n'y a pas de citoyen en tant que tel, mais des soumis dont la seule mission est d'adhérer au discours, c'est l'objet de la propagande.

La propagande était l'une des principales dimensions de l'activité politique communiste. Imaginée comme un complément nécessaire à « l'agitation », elle permettait de diffuser les mots d'ordre et l'idéologie du parti. La conscience de classe du prolétariat devait être forgée, par tous les moyens d'influence. « Faites-leur manger le mot, vous leur ferez avaler la chose. » Lénine.

*Fondée en 1911, reconnue d'utilité publique. <https://www.anocr.org/>*

Cela pourrait nous faire penser à certains influenceurs ou politiques d'aujourd'hui qui ont l'art et le talent sont de distiller en toute conscience certains concepts tels que, créolisation, génocide pour renverser en quelque sorte la charge de la preuve. Parler avec conviction en utilisant le « nous » ce qui inclut tout le monde y compris ceux qui ne partagent pas ses idées, ou en rejetant tous ceux qui n'y adhèrent pas dans un no man's land prémices de condamnation ou de mort sociale.

L'article intitulé **La menace informationnelle russe** paru dans le magazine n° 500 L'OFFICIER, aborde ce sujet.